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O Centro de Educação Ambiental (CEA) de Bertioga iniciou nesta semana o 
atendimento aos alunos do 5º ano da Rede Municipal de Educação com o 
projeto pedagógico Barco Escola “Arca do Saber”. A iniciativa atenderá cerca 
de 1100 alunos de 37 turmas até o mês de maio. O projeto oferece aos estu-
dantes uma experiência prática sobre a biodiversidade local.         CIDADES/A4

Decreto atualiza 
Conselho em 
Guarujá
A Prefeitura de Guarujá publicou, 
na terça-feira (11), o decreto 16.681, 
que atualiza a composição do Con-
selho Municipal de Participação e 
Desenvolvimento da Comunidade 
Negra de Guarujá (CMPDCN) para 
o biênio 2023/2025. Novos mem-
bros da Administração Munici-
pal foram nomeados, inclusive a 
nova presidente do órgão, Maura 
Soares Barbosa. O CMPDCN atua 
na promoção de políticas públi-
cas de igualdade racial, com re-
presentantes da sociedade civil e 
da Administração Pública. O ob-
jetivo é atender as reivindicações 
e cumprir a agenda político-social 
da comunidade negra.    CIDADES/A4

Bertioga  Barco Escola leva alunos 
da Rede Municipal para vivência 

ambiental no manguezal

Atletas são premiados 
em circuito regional 
de bike  CIDADES/A4

ITANHAÉM

Empréstimo 
CLT: veja como 
vai funcionar

SEU DINHEIRO/A5

DIVULGAÇÃO/PMSV

Prefeitura de São Vicente 
entrega kits de material 
escolar para 38 mil alunos
São Vicente promoveu a entrega 
dos kits de material escolar para 
os mais de 38 mil alunos da rede 
municipal de ensino. A distribui-
ção contempla estudantes da Edu-
cação Infantil, Ensino Fundamen-
tal e Educação de Jovens e Adultos 
(EJA), matriculados nas 105 uni-

dades escolares do município. Os 
kits contêm itens essenciais para 
cada etapa de ensino, como cader-
nos, lápis, borracha, canetinhas, 
apontador, tesoura, canetas, ré-
gua, guache, giz de cera, estojo, fo-
lhas sulfi te, cola, massa para mo-
delar e maleta amarela.  CIDADES/A4

Funcionários 
da Ação Social 
mandam carta 
para prefeito
Funcionários da linha de frente e 
administrativos da Secretaria de 
Desenvolvimento Social (Sedes) 
de São Vicente resolveram escre-
ver uma carta-denúncia ao prefei-
to Kayo Amado (Podemos) sobre 
ações tomadas pelo atual secretá-
rio interino da pasta, João Guilher-
me Pereira. A prefeitura iniciou 
apuração interna.  CIDADES/A3

Governo Lula 
prevê corte de 
R$ 7 bilhões no 
Bolsa Família
O governo federal pediu à Comis-
são Mista de Orçamento (CMO) o 
remanejamento de R$ 39,5 bilhões 
em despesas no projeto da Lei Or-
çamentaria Anual para 2025. Para 
acomodar novos gastos, o governo 
propõe cortar despesas de diversos 
ministérios e fundos.  BRASIL/A7

Justiça anula leilões 
para gestão privada 
de escolas estaduais

 AJuiz Luiz Manuel Fonseca Pires, da 3ª Vara da Fazenda Pública 
de São Paulo, reconheceu como ilegais os dois leilões de 2024

A ação foi proposta pelo Sindicato 
dos Professores do Estado de São 
Paulo (Apeoesp), que celebrou a de-
cisão judicial. “A Apeoesp conquistou 
mais uma vitória na justiça contra o 

programa de privatização de esco-
las estaduais de Tarcísio de Freitas e 
Renato Feder [secretário estadual da 
Educação]. O juiz Luís Manuel Fonse-
ca Pires, da 3ª Vara da Fazenda Públi-

ca, deu sentença de mérito em Ação 
Civil Pública da Apeoesp, que suspen-
de os efeitos dos leilões de 33 escolas 
realizados na Bolsa de Valores de São 
Paulo”, diz o sindicato.   CIDADES/A3

Julgamento de 
Bolsonaro será em 25 
de março            BRASIL/A7

Anchieta-
Imigrantes 
recebe carga 
especial
O Sistema Anchieta-Imigrantes 
(SAI) montou uma grande ope-
ração para receber a maior carga 
especial já transportada em sua 
história. O transformador mede 
121,80 metros de comprimento, 
6,4 metros de largura e 5,576 me-
tros de altura. CIDADES/A3

Santos: recuperação 
de asfalto cresce 33% 
em um ano  CIDADES/A4

JOANDERSON PIROPO//PMB
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CHARGE

O 
assunto hoje e daqui por diante é a emergên-
cia climática. Todos enfrentaremos a resposta 
da natureza aos nossos desmandos. Fenô-
menos extremos continuarão a acontecer, 
com frequência maior e maior intensidade. 

Embora a climatologia tenha avançado bastante, as previ-
sões dos meteorologistas são sempre surpreendidas pelo 
inesperado. Por isso, o único instrumento eficaz de adapta-
ção da sociedade para o enfrentamento é reforçar a educa-
ção ambiental.

Uma educação ambiental não é, necessariamente, 
uma disciplina a mais no currículo de todos os níveis de 
aprendizado. Precisa ser um movimento formal e infor-
mal, contínuo e incessante, de preparo das pessoas para 
que consigam sobreviver e salvar outras vidas, diante dos 
desastres climáticos.

O cenário da Terra é outro. Assustador. É urgente loca-
lizar as áreas mais vulneráveis e preparar os mais caren-

tes para a resiliência. Esta vai 
desde a necessária remoção de 
ocupações em lugares perigo-
sos, como no treinamento do 
sistema de alertas, diante da 
proximidade de um evento que 
pode causar danos e até matar. 

Como o brasileiro é pródigo 
em normatizar, sem que isso 
signifique observância plena e 
estrita à lei, existe um diploma 
legal que se propôs a estabelecer 
a Política Nacional de Educação 
Ambiental – PNEA, Lei Federal 

9.795/1999. Dela constam princípios, diretrizes e objetivos 
para um projeto consistente de conscientização ecológica.

É um plano abrangente e significativo. As emergências 
climáticas resultam do aquecimento global e este é provo-
cado pela espécie humana. O abuso na emissão dos gases 
causadores do efeito estufa levou a Terra a ultrapassar vá-
rios limites, os quais, desrespeitados, provocarão catástro-
fes que já têm acontecido em todos os quadrantes do globo. 

Por isso é preciso que principalmente a infância e a 
juventude seja alertada de que já passou o período de 
mitigação ou atenuação dos efeitos desastrosos de nossa 
insânia. Agora é hora de adaptação. Fazer o máximo para 
não perder mais vidas e para que os prejuízos materiais se-
jam suportáveis. Aumentar significativamente a cobertura 
arbórea, ampliar a drenagem, não desperdiçar, são atitudes 
que dependem do juízo de cada indivíduo. Cada um pode 
fazer algo em favor desse projeto salvífico. Nada fazer, é 
se acumpliciar com a desgraça. Ninguém gostaria de se 
enquadrar nessa categoria. Eduquemo-nos ecologicamente, 
portanto.

* José Renato Nalini, Secretário-Executivo das Mudanças Climá-
ticas de São Paulo

Educar para
o clima

ARTIGO

José Renato 
Nalini

Com o Rei a bordo!
Lucília Murbach, sobre 
Costa Pacífica parte do Por-
to de Santos na tarde desta 
quarta-feira. 

O maior o melhor 
de todos tempos rei 
Roberto Carlos.
Silvio Santos, sobre Rober-
to Carlos já está a bordo do 
Costa Pacífica. 

Balneário Cambo-
riú: Dubai Brasilei-
ra. AH NÃO GENTE 
KKKKKKKK
Allan Tavares, sobre Par-
que de Neve deve ser mon-
tado na Dubai brasileira. 

POST

IMPRESSO
Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.

Os números são 
alarmantes: 
milhares de 
trabalhadores 
brasileiros estão 
sendo afastados 
por transtornos 
mentais como 
ansiedade e 
depressão. 
Empresas e 
profi ssionais 
enfrentam 
uma realidade 
preocupante, 
principalmente 
no pós pandemia 
da Covid-19, que 
impacta não 
apenas a saúde 
dos trabalhadores, 
mas também a 
economia.

O
s números são alarmantes: milha-
res de trabalhadores brasileiros 
estão sendo afastados por trans-
tornos mentais como ansiedade e 
depressão. Empresas e profissio-

nais enfrentam uma realidade preocupante, 
principalmente no pós pandemia da Covid-19, 
que impacta não apenas a saúde dos trabalha-
dores, mas também a economia.

Somente em 2024, o INSS concedeu quase 
500 mil benefícios por incapacidade tem-
porária, seja por acidentes de trabalho ou 
pelo auxílio-doença comum. Esse número 
representa um aumento de 68% em relação a 
2023. Cada afastamento durou, em média, três 
meses, com os trabalhadores recebendo cerca 
de R$ 1,9 mil por mês, o que gerou um impacto 
financeiro estimado em mais de R$ 3 bilhões.

Além de afetar diretamente a vida dos tra-
balhadores, esse cenário levanta debates sobre 
direitos previdenciários, legislação trabalhista 
e a responsabilidade das empresas na promo-
ção da saúde mental no ambiente de trabalho.

Os estados com maior número absoluto de 
afastamentos foram São Paulo, Minas Gerais e 
Rio de Janeiro. No entanto, quando considera-
da a proporção em relação à população, Distri-
to Federal, Santa Catarina e Rio Grande do Sul 
lideram os índices. No caso do Rio Grande do 
Sul, as tragédias climáticas de 2024, como as 
enchentes que desalojaram milhares de pes-
soas, podem ter contribuído para o aumento 
dos afastamentos por transtornos mentais.

Nesse contexto, é essencial que os trabalha-
dores reconheçam os sinais de um ambiente 
de trabalho abusivo, um dos grandes res-
ponsáveis pelo adoecimento mental. Pressão 
excessiva, falta de apoio, sobrecarga de tarefas 
e desvalorização constante podem levar ao 
esgotamento físico e emocional, aumentando 
os casos de ansiedade e depressão.

Ambientes abusivos também podem se 
manifestar por meio de assédio moral, metas 
inalcançáveis e cobranças desproporcionais, 
criando um clima de medo e instabilidade. 

Empresas que negligenciam a saúde mental de 
seus funcionários não apenas comprometem o 
bem-estar individual, mas também enfrentam 
consequências como queda na produtividade 
e aumento nos afastamen-
tos.

Diante desse cenário, é 
fundamental que os traba-
lhadores estejam cientes de 
seus direitos previdenciários 
e trabalhistas. Benefícios 
como o auxílio-doença são 
soluções paliativas, garan-
tindo suporte financeiro 
temporário durante a recu-
peração, mas não substituem 
a necessidade de melhores 
condições de trabalho para 
evitar novos afastamentos. 
Em alguns casos de de-
pressão e doenças mentais 
os segurados do Instituto 
Nacional do Seguro Social 
(INSS) podem garantir a apo-
sentadoria por invalidez, caso 
estejam permanentemente 
incapacitadas para o trabalho. 
Para ter direito aos benefícios 
previdenciários, é necessário 
apresentar um laudo médico 
que comprove a existência da 
doença mental e a incapaci-
dade para o trabalho.

A crise de saúde men-
tal no Brasil exige atenção 
urgente, com foco na preven-
ção, suporte aos trabalhadores e responsabili-
dade compartilhada entre governo, empresas 
e sociedade. A dignidade profissional importa. 
Além disso, direitos como jornada de traba-
lho adequada, pausas obrigatórias, medidas 
de segurança e proteção contra assédio são 
fundamentais para um ambiente profissional 
saudável. A promoção da saúde mental deve 
ser um compromisso de toda a sociedade.

* Simone 
Lopes, ad-
vogada es-
pecialista 
em Direito 
Previden-
ciário

Artigo 
A crise de saúde mental no
Brasil exige atenção urgente
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 A O Sistema Anchieta-Imi-
grantes (SAI) montou uma 
grande operação para rece-
ber a maior carga especial já 
transportada em sua história, 
com a primeira fase começan-
do na madrugada de quinta-
-feira (13). Um transformador 
de grandes dimensões será le-
vado ao Porto de Santos an-
tes de seguir para Los Ange-
les, nos Estados Unidos, onde 
substituirá um equipamento 
danificado pelos recentes in-
cêndios na região. O transfor-
mador mede 121,80 metros de 
comprimento, 6,4 metros de 
largura e 5,576 metros de al-
tura, com um peso bruto de 
824,25 toneladas.

Sistema Anchieta-Imigrantes recebe a 
maior carga especial da sua história

Transformador de grandes dimensões será levado ao Porto de 
Santos antes de seguir para Los Angeles, nos Estados Unidos

DIVULGAÇÃO/ECOVIAS

O juiz Luiz Manuel Fonse-
ca Pires, da 3ª Vara da Fazen-
da Pública de São Paulo, reco-
nheceu como ilegais os dois 
leilões que foram realizados 
no ano passado para conce-
der a gestão das atividades 
escolares estaduais para a ini-
ciativa privada. Com isso, os 
dois leilões foram anulados.

“Ante o exposto, julgo pro-
cedente o pedido para reco-
nhecer a ilegalidade da con-
cessão à iniciativa privada da 
gestão de atividades desen-
volvidas nas escolas públicas 
do Estado de São Paulo e de-
cretar a invalidade dos leilões 
realizados em 29 de outubro 
e 4 de novembro de 2024”, es-
creveu o juiz.

A ação foi proposta pelo 
Sindicato dos Professo-
res do Estado de São Paulo 
(Apeoesp), que celebrou a de-
cisão judicial. “A Apeoesp con-
quistou mais uma vitória na 
justiça contra o programa de 
privatização de escolas esta-
duais de Tarcísio de Freitas e 
Renato Feder [secretário esta-

Polícia Militar e GCM de SP fazem segurança durante leilão

PAULO PINTO/AGÊNCIA BRASIL

Justiça de SP anula leilões para 
gestão privada de escolas estaduais

EDUCAÇÃO. J uiz Luiz Manuel Fonseca Pires, da 3ª Vara da Fazenda Pública de São Paulo, reconheceu como ilegais os dois leilões

dual da Educação]. O juiz Luís 
Manuel Fonseca Pires, da 3ª 
Vara da Fazenda Pública, deu 
sentença de mérito em Ação 
Civil Pública da Apeoesp, que 
suspende os efeitos dos lei-
lões de 33 escolas realizados 
na Bolsa de Valores de São 
Paulo”, diz o sindicato em 
uma publicação em seu site.

A Parceira Pública Privada 
(PPP) de Novas Escolas, pro-
posta pelo governo de Tar-
císio de Freitas, previa que 
33 unidades de ensino esta-
duais fossem construídas e 
geridas administrativamen-
te pela iniciativa privada, que 
seria responsável por serviços 
como limpeza, manutenção, 
alimentação, vigilância e in-
ternet, por exemplo. O obje-
tivo desse projeto, afirma o 
governo, é melhorar e mo-
dernizar a infraestrutura das 
escolas da rede estadual, para 
garantir mais tempo para ges-
tores e professores se dedica-
rem às atividades pedagógi-
cas de ensino.

Para o juiz, no entanto, 

 A Parece que não só Santos está 
com problemas no comando da 
área social. Funcionários da linha 
de frente e administrativos da 
Secretaria de Desenvolvimento 
Social (Sedes) de São Vicente re-
solveram escrever uma carta-de-
núncia ao prefeito Kayo Amado 
(Podemos) sobre ações tomadas 
pelo atual secretário interino da 
pasta, João Guilherme Pereira.

Segundo informam ao che-
fe do Executivo, no mês de ja-
neiro, os servidores em função 
de Responsável Administrativo 
(RA), assim como alguns na fun-
ção de Responsável Técnico (RT) 
tiveram suas gratificações sus-
pensas referente aos meses já 
trabalhados (janeiro e dezembro) 
sem prévia comunicação, geran-
do transtornos econômicos, fe-
rindo direitos dos servidores.

“Com base no Decreto de 
6.706/24, que se refere a medidas 
tomadas para manter o equilí-
brio fiscal no orçamento do mu-
nicípio, não encontramos justi-
ficativa para tal atitude, uma vez 
que o decreto indica a contenção 
de gastos, mas exclui a folha de 
pagamento dos servidores”, afir-

SV: funcionários da Ação Social mandam carta-denúncia
Creas Continental, com plane-
jamento em vigor para que no-
vos espaços sejam beneficiados. 
Além disso, foi promovida a aqui-
sição de 40 ventiladores para os 
locais.

Por fim, com relação às trans-
ferências mencionadas na de-
manda, a Sedes ressalta que ne-
nhuma medida é adotada sem a 
realização de reuniões e apura-
ção interna junto a todas as dire-
torias pertencentes à secretaria, 
visando adequar os serviços às 
suas especificidades. 

As portarias em questão fo-
ram editadas justamente para 
regularizar os fluxos e prazos, 
com notificação emitida a todos 
os servidores. Os prazos admi-
nistrativos são regidos pelo Có-
digo de Processo Administrati-
vo, artigo 23. 

Já os prazos do Poder Judiciá-
rio, Ministério Público, Defenso-
rias Públicas da União e Estadual 
possuem normas processuais 
próprias, e o não cumprimento 
das mesmas pode implicar em 
danos ao Município, com base 
no que preconiza a lei. (Carlos  

Ratton)

mam no texto da carta.
Os servidores também de-

nunciam a Amado a publicação 
de portarias que dizem respeito 
a condução técnica, e que foram 
estabelecidas, segundo alertam, 
sem nenhuma consulta aos pro-
fissionais que atuam no Siste-
ma Único de Assistência Social - 
SUAS, através de suas diretorias. 
Elas estariam impactando nega-
tivamente a qualidade do servi-
ço ofertado, ferindo o direito dos 
usuários de acesso aos serviços e 
a autonomia técnica, sem qual-
quer amparo legal.

PRECARIZAÇÃO.
Os funcionários alertam o prefei-
to que a as condições de trabalho 
na Sedes são precárias e preocu-
pantes, a exemplo da falta de hi-
giene adequadas e mínimas para 
o funcionamento dos serviços, 
como no Centro Pop, com a fal-
ta de materiais de limpeza para 
a higienização mínima do local.

“A precarização se agrava nos 
meses de verão (janeiro, fevereiro 
e março) diante as alterações cli-
máticas e ondas de calor em que 
os equipamentos não possuem 

condições mínimas de atendi-
mento, diante à falta de ventila-
ção adequada, com número in-
suficiente de ventiladores e sem 
climatização para acolher com 
qualidade os usuários dos servi-
ços da Assistência”, revelam.

Eles continuam informando 
a não garantia de benefícios à po-
pulação atendida (como cesta bá-
sica, benefícios eventuais, SCFV, 
etc.), ferindo princípios e norma-
tivas do SUAS, considerando que 
não garante a proteção social às 
famílias e pessoas em condição 
de vulnerabilidade social, com-
prometendo a condição de so-
brevivência da população, como 
de segurança alimentar.

Por fim, denunciam perse-
guições e transferências sem cri-
térios técnicos e pedem uma re-
união para apresentar soluções 
para as denúncias, restituição das 
gratificações e o pagamento dos 
servidores referentes aos meses 
trabalhados na função exercida.

PREFEITURA.
A Prefeitura informa que, em cum-
primento ao Decreto 6.706/2024, 
que prevê a necessidade de medi-

das de contenção de despesas por 
parte da Administração, iniciou 
uma apuração interna para iden-
tificar o recebimento das gratifica-
ções de RT e RA.

Dentro desse processo, iden-
tificou pagamentos que pode-
riam estar em desconformidade 
com a lei e diante disso, foi de-
terminada a imediata suspensão 
dos pagamentos e outros reto-
mados após constatada sua re-
gularidade. 

Lembra que, com base no Ar-
tigo 5º da Lei Complementar nº 
888/17, as gratificações mencio-
nadas não são permanentes aos 
vencimentos do servidor, poden-
do ser suspensas independente-
mente de aviso prévio.

Com relação aos direitos ga-
rantidos à população, informa 
que nenhuma política pública 
foi afetada. Todos os equipamen-
tos de assistência social seguem 
em funcionamento, apresentan-
do as devidas condições para as 
pessoas em situação de vulnera-
bilidade social. “Em caso de ne-
cessidade de intervenções para 
melhoria do atendimento públi-
co, serão feitas reuniões em con-

junto com equipes responsáveis 
por cada atribuição”.

Como demonstrativo do tra-
balho de busca pela promoção 
de melhorias em prol da popu-
lação, podem ser citadas diver-
sas iniciativas desenvolvidas pelo 
Município, como o Apadrinha-
mento Afetivo e o Família Aco-
lhedora, ajustes para mais re-
cursos humanos no programa 
Medidas Socioeducativas, cha-
mamento do ‘República para Jo-
vens’ e inserção no Termo de co-
laboração de Mulheres Vítimas 
de Violência, reforma da Casa de 
Passagem de Criança e Adoles-
cente Estrela, Casa de Passagem 
de População adulta ‘Reviver’ e, 
ainda, a reforma do Cras Tan-
credo.

Entendendo que as condi-
ções estruturais são cruciais para 
o desenvolvimento do trabalho 
dos profissionais e o bem-estar 
do público, a Prefeitura também 
tem instalado aparelhos de ar-
-condicionado nos equipamen-
tos públicos pertencentes à se-
cretaria. 

Desde então, já foram con-
templados o Cras Tancredo e o 

o apoio do Policiamento Rodo-
viário, que realizará a escolta 
do veículo transportador, além 
da execução de bloqueios tem-
porários ao longo do trajeto. 
Durante as noites de desloca-
mento, a pista sul da Imigran-
tes será bloqueada das 23h às 
05h, com o SAI operando no 
esquema 5x2, direcionando o 
tráfego ao litoral pela pista sul 
da Anchieta e o fluxo em di-
reção à capital para as pistas 
norte da Anchieta e da Rodo-
via dos Imigrantes.

“A movimentação de uma 
carga dessa magnitude exige 
um planejamento detalhado 
para minimizar impactos no 
tráfego, garantir a seguran-
ça dos usuários e preservar a 
infraestrutura de viadutos e 
pontes. Por isso, atuamos em 
conjunto com o Policiamen-
to Rodoviário e seguimos um 
protocolo rigoroso, com blo-
queios temporários e desvios 

estratégicos. Além disso, o des-
locamento será realizado sem-
pre no período da madruga-
da, quando o fluxo de veículos 
é menor, reduzindo possíveis 
interferências. Nossa equipe 
estará mobilizada ao longo 
de toda a operação para coor-
denar os bloqueios e oferecer 
suporte ao transporte, garan-
tindo que a movimentação 
ocorra de forma segura e efi-
ciente”, explica Marcelo Belão, 
gerente de Operações Rodo-
viárias da Ecovias Imigrantes.

A concessionária mobili-
zará mais de 20 profissionais, 
além de veículos de apoio e 
sinalização específica, para 
garantir a fluidez do tráfe-
go. Motoristas que trafegam 
pelo trecho devem redobrar a 
atenção e, sempre que possí-
vel, programar seus desloca-
mentos acompanhando nos-
sos canais de comunicação 
oficiais. (DL)

Devido à complexidade da 
operação, o transporte será 
realizado em três etapas, sem-
pre durante a madrugada. Na 
primeira noite (13), a carga en-
trou na Rodovia dos Imigran-
tes pelo km 27, no acesso ao 
Rodoanel, e seguiu até o km 
44, onde ficará estacionada. 
Em uma data ainda a ser defi-
nida, retomará o trajeto pelo 
trecho de serra até o km 62 da 
pista Sul. Na última noite de 
operação, seguirá da Rodovia 
dos Imigrantes até o Porto de 
Santos, concluindo o percur-
so no trecho sob concessão 
da Ecovias.

Para garantir a segurança 
viária, a operação contará com 

paço físico escolar e a ativi-
dade desenvolvida em sala 
de aula. O risco dessa política 
pública, vale repetir, é o com-
prometimento da autonomia 
pedagógica por afetar direta-
mente a gestão democrática”, 
escreveu o juiz. 

OS LEILÕES.
O primeiro desses leilões, 
realizado em outubro do ano 
passado, foi vencido pelo 
Consórcio Novas Escolas Oes-
te SP, que assumiu o lote oes-
te. O valor oferecido foi R$ R$ 
11.989.753,71 da contrapresta-
ção prevista de R$ 15,2 mi-
lhões, o que resultou em um 
deságio de 21,43%. O edital en-
volvia a construção de 17 es-
colas, com 462 salas de aula e 
17,1 mil vagas.

Já o segundo leilão, do lote 
leste, foi arrematado pelo Con-
sórcio SP+Escolas (). O valor 
oferecido foi R$ 11.546.994,12 
da contraprestação prevista 
de R$ 14.901.270,00 milhões, 
o que resultou em um desá-
gio de 22,51%.O grupo ficou 

responsável por construir 16 
unidades de ensino que aten-
deria 17,6 mil alunos em 476 
salas de aula.

Por meio de nota, a Procu-
radoria Geral do Estado (PGE/
SP) informou ainda não ter 
sido intimida sobre essa de-
cisão.

“O Estado de São Paulo 
defende a continuidade do 
projeto de parceria público-
-privada (PPP) Novas Escolas, 
impugnando decisão que in-
terfere na execução regular da 
política pública de educação, 
e reforça que a parte pedagó-
gica das unidades de ensino 
continuarão sob a gestão da 
Secretaria Estadual de Edu-
cação. Voltado à construção 
de 33 novas unidades escola-
res, o projeto visa atender 35 
mil estudantes nos ensinos 
fundamental e médio. Com 
um investimento previsto de 
cerca de R$ 2,1 bilhões, a PPP 
tem como objetivo melhorar 
e modernizar a infraestrutura 
das escolas da rede”, escreveu 
o órgão. (Elaine Patrícia Cruz/AB)

não seria possível “dissociar 
o espaço físico [da escola] da 
atividade pedagógica”.

“A licitação e a pretensão 
de concessão a particular 
da gestão de escolas públi-
cas comprometem o serviço 
público de educação porque 
pressupõem equivocada-
mente ser possível dissociar 

o espaço físico da atividade 
pedagógica. Incorre-se em 
erro de compreensão sobre 
os múltiplos sentidos da pe-
dagogia ao se sustentar al-
guma imaginária indepen-
dência da estrutura física em 
relação ao projeto educacio-
nal, propõe-se uma artificial 
divisão entre a gestão do es-
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 A O Centro de Educação 
Ambiental (CEA) de Bertio-
ga iniciou nesta semana o 
atendimento aos alunos do 
5º ano da Rede Municipal 
de Educação com o proje-
to pedagógico Barco Escola 
“Arca do Saber”. A iniciativa 
atenderá cerca de 1100 alu-
nos de 37 turmas até o mês 
de maio.

O projeto oferece aos es-
tudantes uma experiência 
prática sobre a biodiversi-
dade local, com o roteiro 
“No manguezal tem água, 
tem lama, tem vida e tem 
trama”. Durante o roteiro, 
as crianças podem aprender 
sobre a importância da pre-
servação ambiental e a his-
tória natural do município, 
explorando a fauna e flora 
do manguezal.

A iniciativa é fruto de 
uma parceria entre as se-

Barco Escola leva alunos para 
vivência ambiental no mangue

Crianças aprendem sobre a importância da preservação 
ambiental e a história natural do município de Bertioga

Joanderson Piropo/PMB

tais, possam explorar os 
ecossistemas da região de 
forma didática e divertida.

PROJETO. 
O Barco Escola “Arca do Sa-
ber” foi criado em 2013 e já 
atendeu milhares de estu-
dantes, sendo uma impor-
tante ferramenta para o en-
sino de educação ambiental 
e preservação da biodiversi-
dade local. Com a realização 
dessa atividade, a Prefeitu-
ra de Bertioga reforça seu 
compromisso com a educa-
ção e com o meio ambiente, 
proporcionando aos alunos 
experiências únicas que os 
conectam com a natureza 
e os tornam conscientes da 
importância da preservação 
dos recursos naturais.

Além das escolas muni-
cipais, o projeto também 
está disponível para ou-
tras instituições de ensi-
no, como escolas públicas 
e universidades. 

Os interessados podem 
fazer os agendamentos pelo 
e-mail barcoescolabertio-
ga@gmail.com. (DL)

cretarias de Educação e 
Meio Ambiente. As ativi-
dades acontecem tanto no 
período da manhã quanto 
da tarde, com cada grupo 
de estudantes realizando a 

navegação durante duas ho-
ras. A chalana utilizada tem 
capacidade para transportar 
até 37 pessoas, permitindo 
que os alunos, acompanha-
dos de educadores ambien-

 A A Prefeitura de Guarujá 
publicou, na terça-feira (11), 
o decreto 16.681, que atuali-
za a composição do Conse-
lho Municipal de Participa-
ção e Desenvolvimento da 
Comunidade Negra de Gua-
rujá (CMPDCN) para o biênio 
2023/2025. Novos membros 
da Administração Municipal 
foram nomeados, inclusive 
a nova presidente do órgão, 
Maura Soares Barbosa. O CM-
PDCN atua na promoção de 
políticas públicas de igualda-
de racial, com representantes 
da sociedade civil e da Admi-
nistração Pública. 

O objetivo é atender as 
reivindicações e cumprir a 
agenda político-social da co-
munidade negra. O Conselho 
trabalha para promover o de-
senvolvimento da população 
negra e combater o racismo.

Os órgãos municipais que 
fazem parte do CMPDCN são: 

Decreto atualiza 
Conselho em Guarujá

Secretaria de Esportes e Lazer 
(Sel); Secretaria de Educação 
(Seduc); Secretaria de Meio 
Ambiente e Segurança Climá-
tica (Semam); Secretaria de 
Coordenação Governamental 
e Assuntos Estratégicos (Se-
gov); Secretaria de Infraestru-
tura e Obras (Seinfra); Secre-
taria de Defesa e Convivência 
Social (Sedecon); Secretaria de 
Cultura (Secult); Secretaria de 
Direitos Humanos e Cidadania 
(Sedhuci); Gabinete do Prefei-
to; Fundo Social de Solidarie-
dade e Advocacia Geral do Mu-
nicípio. Já os representantes da 
sociedade civil continuam sen-
do a Ordem dos Advogados do 
Brasil (OAB), subseção Guaru-
já; entidades de cunho educa-
cional que trabalham com jo-
vens, adolescentes e adultos; 
entidades cuja entidade ins-
titucional seja cultura negra; 
Movimento Negro; entre ou-
tros. (DL)

 A A Operação Tapa-Buraco 
aumentou nas vias de San-
tos. Se em 2023 foram utili-
zadas 3,9 mil toneladas de 
massa asfáltica na atividade, 
no ano passado a demanda 
foi de 5,3 mil toneladas – um 
crescimento de 33,2% no pe-
ríodo de 12 meses.

Todos os bairros da Cida-
de receberam intervenções 
ao longo de 2024. O princi-
pal foi a Alemoa, na entra-
da do Município, com 272 
endereços atendidos e cer-
ca de duas mil toneladas de 
massa consumidas. Devido 
ao tráfego diário intenso de 
caminhões das empresas re-
troportuárias, a pavimen-
tação naquela região sofre 
comprometimentos.

Na sequência vêm: Pon-
ta da Praia (194 endereços; 

Recuperação de 
asfalto cresce 
33% em um ano

SANTOS. Operação Tapa-Buraco cresceu em 2024, com 
demanda de 5,3 mil toneladas de massa asfáltica 

Ponta da Praia, Macuco, Centro, Marapé e Gonzaga também 
requisitaram bastante o serviço

DIVULGAÇÃO/PMS

218,9 toneladas), Macuco 
(160; 239 ton); Centro (144; 
206,5 ton), Marapé (143; 
250,5 ton) e Gonzaga (124; 
117,2 ton).

REQUISIÇÕES.
O serviço, realizado pelo De-

partamento de Conservação 
de Vias Asfaltadas (Dasf) da 
Prodesan, atende a solicita-
ções indicadas pela Secreta-
ria das Prefeituras Regionais 
(Sepref). Por sua vez, as re-
quisições também são en-
caminhadas por munícipes 
via Ouvidoria e Controle.

“Três equipes atuam nos 
períodos da manhã e da tar-
de. Normalmente cada uma 
se desloca para um bairro 
diferente”, explica o enge-
nheiro Vinicius Alves, dire-
tor operacional da Prode-
san. “Há desde pequenos 
reparos até a recuperação 
de trechos com maior pro-
fundidade”.

Um funcionário vai antes 
até o local da demanda para 
verificar. Ele faz uma varre-
dura na área para ver se há 

outros pontos que também 
necessitam de restauro. As-
sim, a programação diária é 
estabelecida por localidade.

CONCESSIONÁRIAS.
A massa utilizada nessas 
ações é produzida na usina 
de asfalto da Prodesan. O 
produto não é o mesmo usa-
do, por exemplo, no serviço 
executado por concessioná-
rias de energia elétrica, gás 
ou abastecimento de água 

em ruas santistas. “Às ve-
zes os moradores solicitam 
o Tapa-Buraco à Prefeitura, 
mas, quando observamos 
no local, o trabalho está re-
lacionado a essas empresas”.

Se isso ocorre, a Ouvido-
ria esclarece o munícipe e, 
ao mesmo tempo, encami-
nha o caso à concessionária 
responsável. Caso não efe-
tue o conserto da via, a com-
panhia é advertida e pode 
ser multada. (DL)

Todos os bairros 
receberam 
intervenções ao 
longo de 2024, 
mas o principal 
foi a Alemoa, 
na entrada do 
Município, com 
272 endereços 
atendidos 

 A A equipe de atletas Ciclo-
turIta Rolê de Bike EQMAX, 
de Itanhaém, se destacou e foi 
premiada no Circuito Ubun-
tu de Montain Bike Primeira 
Etapa, em Registro. O torneio 
aconteceu no último domin-
go (9), na cidade de Registro, 
localizada no Vale do Ribeira, e 
percorreu o Caminho do Chá.

O circuito reuniu vários 
atletas da região e de diversos 
estados do Brasil. 

Os atletas de Itanhaém 
conquistaram as primeiras 
colocações nas provas indivi-
duais, em diferentes catego-
rias.   

As atletas da equipe que 
se classificaram entre as cin-

Atletas de Itanhaém são premiados em circuito de bike
está disputando na categoria 
Pró Master.

Renata Borges, que con-
quistou o 1º lugar na Sport 
Master, é outra atleta de des-
taque, que é de Peruíbe, mas 
ela participa das provas com 
a equipe CicloturIta.      

Os demais atletas da equi-
pe que também participaram 
foram Luís Fernando Marques 
que ficou em 9º lugar, na ca-
tegoria Sport Master (E); An-
dreys Ferreira Felix em 11º li-
gar, na categoria Sport Master 
(F) e Gilcimar Candido da Sil-
va em 12º lugar, na categoria 
Sport Master (D).  

No trajeto “Caminho do 
Chá” do Circuito Ubuntu MTB, 
os atletas percorreram várias 
distâncias conforme as cate-
gorias das provas – na Light fo-
ram 30 quilômetros, na Sport 
40 Km e na Pró 60 Km. (Naya-

ra Martins) Torneio aconteceu em Registro, localizada no Vale do Ribeira, e percorreu o Caminho do Chá
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co primeiras no feminino são: 
Renata Borges que conquis-
tou a 1ª colocação, na catego-
ria Sport Master (C) e Monique 
Oliveira Dias como 3ª coloca-
da, na categoria Light 30/39.

Já no masculino estão Adil-
son Barison que ficou em 3º 
lugar, na categoria Master 
G60+; Isaías Francisco da Sil-
va em 4º lugar, na categoria 
Pró Master A2; e Altino Sousa 
Fernandes em 4º lugar, na ca-
tegoria Sport Master (B). 

Isaías da Silva é um dos 
principais atletas da equipe 
CicloturIta. Ele foi campeão 
geral da Federação Paulista no 
ranking estadual no ano de 
2024 e, este ano, ele subiu e 

Equipe de Itanhaém se destacou nas 
provas individuais, em várias categorias, 
no Circuito Ubuntu MTB em Registro

Prefeitura 
entrega kits 
de material 
escolar

 A A prefeitura de São Vicente 
promoveu a entrega dos kits de 
material escolar para os mais 
de 38 mil alunos da rede mu-
nicipal de ensino. A distribui-
ção contempla estudantes da 
Educação Infantil, Ensino Fun-
damental e Educação de Jovens 
e Adultos (EJA), matriculados 
nas 105 unidades escolares do 
município.

Os kits contêm itens essen-
ciais para cada etapa de ensino, 
como cadernos, lápis, borracha, 
canetinhas, apontador, tesou-
ra, canetas, régua, guache, giz 
de cera, estojo, folhas sulfite, 
cola, massa para modelar, ma-
leta amarela, garantindo que 
os alunos tenham os recursos 
necessários para o aprendizado 
ao longo do ano letivo.

“Temos trabalhado a repre-
sentatividade. O aluno preci-
sa olhar o caderno e ver uma 
criança parecida com ele, o 
amigo que mora no bairro ao 
lado… E também trabalhamos o 
pertencimento, pois, se ele per-
cebe que aquela escola é dele, 
que o parque é dele, que a cida-
de é dele”, resumiu a secretária 
da Educação, Nívea Marsili. (DL)

SÃO VICENTE
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 A Após três meses de baixa, 
a produção da indústria bra-
sileira apresentou variação 
nula na passagem de dezem-
bro para janeiro, ou seja, não 
teve crescimento nem queda. 
O dado faz parte da Pesquisa 
Industrial Mensal, divulgada 
nesta terça-feira (11) pelo Ins-
tituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE). 

Em relação ao mesmo mês 
do ano anterior, o setor teve 
alta de 1,4%, a oitava expansão 
seguida nesse tipo de com-
paração. No acumulado de 12 
meses, houve expansão de 
2,9%.

O resultado de janeiro 

deixa a indústria brasileira 
1,3% acima do patamar pré-
-pandemia de covid-19, de 
fevereiro de 2020. No entan-
to, a produção do parque in-
dustrial brasileiro está 15,6% 
abaixo do ponto mais alto 
da série, alcançado em maio 
de 2011.

O índice de difusão mos-
tra que 68,9% dos 789 pro-
dutos pesquisados apresen-
taram alta na produção na 
passagem de dezembro para 
janeiro.

A variação nula de janeiro 
interrompeu três meses de 
queda, quando a produção 
encolheu 1,2%. (AB)

Produção industrial 
fica estável em janeiro

 D Após três meses de baixa, a produção da indústria brasileira 
apresentou variação nula na passagem de dezembro para janeiro
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 D A taxação definida 
por Trump é uma forma 

de protecionismo às 
siderúrgicas americanas, 

que passam a concorrer em 
vantagem com produtos 

importados que chegarão 
mais caros aos Estados 

Unidos

VALE/ARQUIVO AGENCIA BRASIL 

 A O governo brasileiro anunciou nesta quarta-fei-
ra (12) que avaliará todas as possibilidades de ação 
no campo do comércio exterior contra a medida do 
presidente dos Estados Unidos, Donald Trump, que 
impõe tarifa de 25% às importações americanas de 
aço e alumínio e entrou em vigor hoje. Nesse senti-
do, recorrer à Organização Mundial do Comércio está 
entre as possibilidades, diz comunicado.

A Organização Mundial do Comércio (OMC) é 
uma instituição multilateral que tem como função 
regular o comércio internacional, negociar regras, 
gerir acordos comerciais e resolver disputas. Brasil e 
Estados Unidos são dois dos 166 países-membros da 
OMC, que abarca 98% do comércio mundial.

A taxação definida por Trump é uma forma de 
protecionismo às siderúrgicas 
americanas, que passam a con-
correr em vantagem com pro-
dutos importados que chegarão 
mais caros aos Estados Unidos.

O Brasil é um dos principais 
afetados, por ser grande expor-

tador de metal para os americanos. Segundo a Confe-
deração Nacional da Indústria (CNI), os Estados Uni-
dos são o destino de 54% das exportações de ferro e 
aço brasileiros.

Em nota conjunta publicada pelos ministérios das 
Relações Exteriores, e do Desenvolvimento, Indús-
tria, Comércio e Serviços na tarde desta quarta-feira, 
o governo brasileiro lamenta a decisão.

“Tais medidas terão impacto significativo sobre 
as exportações brasileiras de aço e alumínio para os 
EUA, que, em 2024, foram da ordem de US$ 3,2 bi-
lhões”.

O governo brasileiro demonstra apoio ao sistema 
multilateral de comércio e considera “injustificável 
e equivocada” a imposição de barreiras unilaterais.

HISTÓRICO. 
A nota destaca o histórico de cooperação e inte-
gração econômica entre os dois países e usa dados 
do próprio governo americano para mostrar que o 
país de Donald Trump tem saldo positivo nas tro-
cas comerciais com o Brasil. (AB)

Brasil avalia recorrer à 
OMC contra tarifa dos 
EUA ao aço e alumínio

O Brasil é um 
dos principais 
afetados, por 
ser grande 
exportador de 
metal para os 
americanos, 
com 54% das 
exportações de 
ferro e aço 

Fique 
ligado  

 D Em até quatro meses, texto precisará ser aprovado pelo 
Congresso Nacional para se transformar em lei federal 

RICARDO STUCKERT

Confira 
como vai 
funcionar 
programa
EMPRÉSTIMO CLT. 47 milhões 
de trabalhadores poderão ser 
beneficiados com o novo programa

O 
governo federal lançou 
nesta quarta-feira (12) 
o Programa Crédito do 
Trabalhador na Carteira 
Digital de Trabalho, que 

promete facilitar e baratear os juros 
do empréstimo consignado a traba-
lhadores registrados com carteira as-
sinada (CLT).

Assinada pelo presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva, em evento no Palá-
cio do Planalto, a Medida Provisória 
(MP) que cria o sistema de crédito foi 
publicada em edição extra do Diário 
Oficial da União (DOU). Em até quatro 
meses, o texto precisará ser aprovado 
pelo Congresso Nacional para se trans-
formar em lei federal e seguir valendo.

Ao todo, mais de 47 milhões de tra-
balhadores poderão ser beneficiados 
com o novo programa, que abrange 
empregados CLT em geral, incluindo 
empregados domésticos, trabalhado-
res rurais e contratados por microem-
preendedores individuais (MEIs), des-
de que formalizados.

O programa permitirá o acesso de 
mais de 80 bancos e instituições finan-
ceiras ao perfil de trabalhadores com 

carteira assinada através do eSocial, 
sistema eletrônico obrigatório que 
unifica informações trabalhistas, pre-
videnciárias e fiscais de empregadores 
e empregados de todo o país.

Na prática, o novo consignado en-
tra em vigor no próximo dia 21 de 
março, por meio da página da Cartei-
ra de Trabalho Digital na internet e 
em aplicativos de celulares. A seguir, 
confira os principais pontos do siste-
ma de crédito, que deve reduzir pela 
metade os juros cobrados no crédito 
pessoal.  

COMO ACESSAR.
Na primeira fase do programa, que 
entrará em vigor no dia 21 de março, 
o empregado que tiver interesse em 
obter um empréstimo consignado 
deverá acessar a Carteira de Trabalho 
Digital. Nesta plataforma, ele vai so-
licitar ofertas de crédito, autorizando 
o compartilhamento dos dados do 
eSocial diretamente com instituições 
financeiras habilitadas pelo governo 
federal.

Entre os dados que ficarão aces-
síveis aos bancos estão nome, CPF, 

margem do salário disponível para 
consignação e tempo de empresa, em 
respeito à Lei Geral de Proteção de Da-
dos (LGPD). A partir daí, o interessado 
receberá ofertas em até 24 horas, ana-
lisará a melhor opção e fará a contra-
tação no canal do banco.

A partir de 25 de abril, os bancos 
também poderão operar a linha do 
consignado privado dentro de suas 
plataformas digitais.

PORTABILIDADE.
A portabilidade de crédito entre os 
bancos, para os clientes que desejem 
migrar para empréstimos mais bara-
tos, poderá ser realizada a partir de 
6 de junho. Em até 120 dias, quem já 
tem um consignado ativo poderá fa-
zer a migração para a nova linha de 
crédito na mesma instituição finan-
ceira.

MENOS JUROS. 
A previsão é que as taxas de juros de 
crédito aos trabalhadores caiam de 
cerca de 103% ao ano para 40% ao 
ano, menos da metade do que é co-
brado hoje em dia, em média. (AB)

PEPASA - Plásticos de Engenharia S/A
CNPJ nº 58.241.662/0001-33

Assembleia Geral Ordinária - Convocação

Ficam os Senhores Acionistas, CONVOCADOS a se reunirem em AGO, a realizar-se no dia 14/04/2025, 

às 11:00 h., em sua sede social, sito à Av. Vereador Alfredo das Neves, nº. 1675, Bairro de Alemoa, nesta 

cidade, afim de deliberarem sobre a seguinte Ordem do Dia: a) Leitura, discussão e votação do Relatório 

da Diretoria, das Demonstrações Financeiras e do Balanço Patrimonial encerrado em 31.12.2024; 

b) Fixação dos honorários dos Administradores; c) Outros assuntos de interesse social. Acham-se à 

disposição dos Acionistas, na sede social, os documentos de que trata o Artigo 133 da Lei 6.404/76. 

Santos, 12 de março de 2025. Roberto Araújo Moncorvo - Diretor Superintendente.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Assembleia Geral Ordinária

O PRESIDENTE DO SINDICATO DAS SANTAS CASAS DE MISERICÓRDIA, 
HOSPITAIS FILANTRÓPICOS E ORGANIZAÇÕES SOCIAIS SEM FINS LUCRATIVOS 
DA BAIXADA SANTISTA E LITORAL NORTE E SUL DO ESTADO DE SÃO PAULO, de 
acordo com as disposições estatutárias, a saber: Capítulo IV, Seção I, Subseção II, Art. 17º b) do 
Estatuto Social, pelo presente Edital, convoca seus associados a comparecerem ou apresentarem 
seus representantes devidamente credenciados para participar da ASSEMBLEIA GERAL 
ORDINÁRIA a realizar-se, na sala de reuniões da Sociedade Portuguesa de Beneficência, 
situado à Av. Dr. Bernardino de Campos nº 47 – Vila Belmiro – Santos/SP, no dia 25 de março de 
2025 (terça-feira) às 15:00 horas, em primeira convocação ou, em segunda convocação, meia 
hora após, com qualquer número, para deliberar sobre a seguinte:

ORDEM DO DIA:
Apresentação das Contas e Balanço de 2024.

Santos, 14 de março de 2025.
CARLOS ALBERTO LIMAS

Presidente

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Assembleia Geral Extraordinária

O PRESIDENTE DO SINDICATO DAS SANTAS CASAS DE MISERICÓRDIA, HOSPITAIS 
FILANTRÓPICOS E ORGANIZAÇÕES SOCIAIS SEM FINS LUCRATIVOS DA BAIXADA 
SANTISTA E LITORAL NORTE E SUL DO ESTADO DE SÃO PAULO, pelo presente Edital, 
convoca seus associados a comparecerem ou apresentarem seus representantes devidamente 
credenciados para participar da ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA a realizar-se, na sala 
de reuniões da Sociedade Portuguesa de Beneficência, situado à Av. Dr. Bernardino de Campos 
nº 47 – Vila Belmiro – Santos/SP, no dia 25 de março de 2025 (terça-feira) às 16:30 horas, em 
primeira convocação ou, em segunda convocação, meia hora após, com qualquer número, para 
deliberar sobre a seguinte:
ORDEM DO DIA:
1º - Exame, discussão e deliberação sobre a Proposta de negociações a serem pautadas aos 
Sindicatos abaixo relacionados de reivindicações 2025-2026 da categoria profissional representada 
pelos:
• Sindicato dos Trabalhadores da Saúde de Sorocaba e Região e Sindicato dos Trabalhadores da 
Baixada Santista; 
• Sindicato dos Fisioterapeutas e Terapeutas Ocupacionais do Estado de SP;
• Sindicato dos Técnicos de Segurança do Trabalho do Estado de São Paulo;
• Sindicato dos Auxiliares e Técnicos de Enfermagem e dos Trabalhadores em estabelecimentos de 
Serviços de Saúde do Estado de São Paulo;
• Sindicato dos Nutricionistas e Sindicato dos Técnicos em Nutrição;
• Sindicato dos Radiologistas;
• Sindicato dos Biomédicos e Sindicato dos Farmacêuticos;
• Sindicato dos Médicos da Baixada Santista e Sindicato dos Médicos do Estado de SP;
• Sindicato dos Enfermeiros e Sindicato dos Psicólogos.
2º – Autorizar o Sindicato a proceder às negociações visando celebração de Convenção Coletiva de 
trabalho com a categoria profissional suscitante;

Santos, 14 de março de 2025
CARLOS ALBERTO LIMAS

Presidente 
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 A O Pronto-Socorro (PS) do 
Hospital do Servidor Públi-
co Estadual (HSPE) inaugurou 
uma área destinada exclusi-
vamente para o atendimento 
de casos de dengue. 

O espaço, que conta com 
sala climatizada, além de ca-
deiras para soroterapia, co-
meçou a funcionar nesta 
quinta-feira (13). A expecta-
tiva é atender até 30 pacien-
tes com dengue a cada duas 
horas.

A direção do Pronto-So-
corro do HSPE, o Serviço de 
Infectologia e a Diretoria Téc-
nica planejaram novo fluxo 
para o atendimento dos casos 
de dengue com o objetivo de 
garantir maior eficiência no 
diagnóstico e no tratamen-
to, além de agilizar as vagas 
de internação nos casos mais 
graves da doença. 

OBJETIVO. 
De acordo com os especialis-
tas do HSPE, o atendimento 
terá foco para a dengue dos 
grupos A e B, que são as for- Pronto-Socorro do Hospital do Servidor Público de SP inaugurou nova ala para casos de dengue 

DIVULGAÇÃO/GOVERNO DE SP

Hospital do Servidor inaugura 
área para casos de dengue em SP

ATENDIMENTO. Expectativa é atender até 30 pacientes com dengue a cada duas horas em área exclusiva

mas clínicas mais comuns e 
mais leves da doença.

SOROTIPO 3 DA DENGUE. 
Porém, desde dezembro de 
2024, o Ministério da Saúde 
confirmou o retorno do so-
rotipo 3 da dengue ao Brasil, 
após 17 anos. De acordo com 
o órgão, o sorotipo 3 foi iden-
tificado em amostras de san-
gue coletadas em São Paulo, 
Minas Gerais, Amapá e Pa-
raná. 

A fase inicial da dengue 
tipo dura geralmente em tor-
no de 7 dias. A sensação de 
fraqueza e de cansaço pode 
persistir por semanas após a 
recuperação.

SINAIS DE DENGUE. 
- Dor de cabeça e dor no corpo
Febre alta; 
- Ânsia e quadro de vômitos;
- Dor atrás dos olhos
- Manchas avermelhadas pelo 
corpo. 

A matéria na íntegra pode 
ser acessada no site da Gaze-
ta. (Matheus Herbert)

Agente da 
CET é baleado 
e morre na 
zona oeste 

 A Um agente de trânsito da 
Companhia de Engenharia de 
Tráfego (CET) morreu após ser 
baleado em serviço, na zona 
oeste de São Paulo, na manhã 
desta quinta-feira (13).

A polícia foi acionada por 
volta das 8h45 para atender à 
ocorrência, no cruzamento en-
tre as ruas Osíris Magalhães de 
Almeida e Francisco Santoro, 
na região do Parque Chácara 
do Jockey. Ao chegar no local, 
a morte foi constatada.

Segundo informações ini-
ciais das autoridades, o agente 
da CET, de 48 anos, foi vítima 
de uma tentativa de assalto e 
acabou sendo baleado.

Segundo a rede Globo, o 
agente estava com um celular 
na mão, fotografando um ca-
minhão, quando foi aborda-
do por um homem em uma 
moto azul. 

A vítima teria reagido e en-
trado em luta corporal com o 
assaltante, que, segundo teste-
munhas, disparou quatro ve-
zes e fugiu.

O caso foi registrado no 89º 
Distrito Policial (DP) Jardim  
Taboão. (GSP)

TENTATIVA DE ASSALTO

AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 

20/2025

Acha-se aberto na Prefeitura 
Municipal da Estância 
Balneária de Itanhaém o 
Pregão Eletrônico nº 20/2025
Processo nº 863/2025
Interessado: Secretaria de 
Educação
Tipo de Licitação: Menor 
preço por lote
Objeto: Aquisição de ovos 
de chocolate para serem 
distribuídos aos alunos 
das unidades escolares 
municipais da Secretaria de 
Educação, em comemoração 
à Páscoa.
Recebimento das propostas: 
Início - 14/03/2025 e Final - 
27/03/2025
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 27/03/2025.
Todas as fases referentes a 
este procedimento licitatório 
serão realizadas pela Internet 
no endereço eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no e-mail pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 13 de Março de 2025

Hugo Di Lallo
Secretário Municipal 

de Educação.
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AVISO DE LICITAÇÃO 
CONCORRÊNCIA PÚBLICA 

N°06/2025  
PROCESSO N°17.366/2024

OBJETO: SERVIÇOS 
DE LOCAÇÃO DE 
EQUIPAMENTOS DE 
INFRAESTRUTURA PARA A 
REALIZAÇÃO DE EVENTOS 
E ATIVIDADES DIVERSAS
O Secretário de 
Administração torna público 
para conhecimento dos 
interessados que foi aberta 
a licitação na modalidade 
Concorrência Pública 
nº06/2025, Processo 
n°17.366/2024, do tipo 
“Menor Preço por Lote”, 
sendo que a pasta licitatória 
poderá ser retirada através 
do site https://transparencia.
itanhaem.sp.gov.br/. 
Recebimento das propostas: 
Início - 14/03/2025 e Final - 
31/03/2025
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
09H30 do dia 31/03/2025.
Todas as fases referentes a 
este procedimento licitatório 
serão realizadas pela Internet 
no endereço eletrônico: www.
comprasnet.gov.br
Itanhaém-SP, 13 de março de 
2025.

Frank Willian Miranda Lima
Secretário Municipal-

Secretaria de 
Administração
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AVISO DE EDITAL 
CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA 

Nº 07/2024
Republicado com Alteração

Processo Administrativo nº 
4439/2024
Objeto da Licitação: Contratação de 
empresa especializada em execução 
de obras referente serviços de 
engenharia –restruturação viária de 
acesso ao aeroporto – fase 3, no 
município de Guarujá, estado de São 
Paulo.
Tipo: Menor Preço Global
Modo de Disputa: Aberto e Fechado
Endereço Eletrônico: www.gov.br/
compras ou www.comprasnet.gov.br
UASG nº: 986475
Data de Disponibilização do Edital: 
18/03/2025
Data e Hora da Abertura da Sessão 
Pública: 14/05/2025 às 9h30
(Horário Oficial de Brasília - DF)
Diretoria de Compras e Licitações
Telefone: (13) 33087000 ramal 7110
E-mail: comissaolicitacoes.obras@
gmail.com
   
O Município de Guarujá, através da 
Secretaria de Infraestrutura e Obras, 
TORNA PÚBLICO que na data, horário 
e local acima assinalado, fará realizar 
licitação, na modalidade Concorrência 
Eletrônica, com critério de julgamento de 
acordo com o Edital. O Edital na íntegra 
e seus anexos poderão ser obtidos 
gratuitamente no site www.guaruja.
sp.gov.br, através do link “Serviços 
Online”; “Sistema de Licitações”, ou 
no site www.comprasnet.gov.br.

Guarujá, 13 de Março de 2025.
HENRIQUE CEZAR THEREZO MENIN

SECRETÁRIO MUNICIPAL DE 
INFRAESTRUTURA E OBRAS

AVISO DE 
ADJUDICAÇÃO E 
HOMOLOGAÇÃO t 

PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 157/24 – PROC. ADM. 

N.º 4.771/24. 

Objeto: Contratação de 
empresa para prestação 
de serviços de limpeza, 
manutenção preventiva 
e corretiva em caixa 
d’água e desinfecção, 
desinsetização, 
desratização, 
descupinização e 
combate a pragas em 
geral, pelo período de 12 
(doze) meses, conforme 
disposições do Edital e 
Termo de Referência e 
seus anexos. Arrematante: 
Lote 1 – Biovetor Serviços 
Ltda. Valor: R$ 20.000,00 
(vinte mil reais). Adjudicado 
e Homologado: 07/03/25. 
Just.: Lei Federal n.º 
14.133/21. 

São Vicente, 13 de 
março de 2025.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLÉIA 
GERAL ORDINÁRIA

Associação de Fretamento de Executivos 
da Baixada Santista - AFREBAS

CNPJ 71.546.212/0001-17
Assembleia Geral Ordinária

Convocação
     

Convocamos os Senhores coordenadores 
das linhas associadas à Associação de 
Fretamento de Executivos da Baixada 
Santista – AFREBAS para a Assembleia 
Geral Ordinária, em observância ao previsto 
no artigo 26 do Estatuto Social, que se 
realizará na sede social nesta cidade, 
localizada na Av. Afonso Pena, nº 167, cj. 34 
- Bairro Macuco, no dia 24 de Março de 2025, 
às 20h30min em primeira convocação e em 
segunda, às 21h00min, a fim de deliberarem 
sobre as seguintes ordens do dia:
a) Apresentação do Relatório da Diretoria e 
das contas e demonstrações financeiras do 
período de 01/01/2024 à 31/12/2024;
b) Discussão e deliberação sobre o parecer 
do Conselho Fiscal, a elas referentes;
c) Discutir e aprovar as contas anuais 
(demonstrações financeiras).

Santos, 14 de Março de 2025.

Eliane Magalhães Castro
Presidente

AVISO DE EDITAL 
CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA 

Nº 01/2025

Processo Administrativo nº 
37518/2024
Objeto da Licitação: Contratação de 
empresa especializada em serviços 
de engenharia: revitalização do 
Boulevard Caminho do Mar, no 
município de Guarujá– SP.
Tipo: Menor Preço 

Modo de Disputa: Aberto e Fechado
Endereço Eletrônico: www.gov.br/
compras ou www.comprasnet.gov.br
UASG nº: 986475
Data de Disponibilização do Edital: 
18/03/2025
Data e Hora da Abertura da Sessão 
Pública: 28/04/2025 às 9h30
(Horário Oficial de Brasília - DF)
Diretoria de Compras e Licitações
Telefone: (13) 33087000 ramal 7110
E-mail: comissaolicitacoes.obras@
gmail.com
    

O Município de Guarujá, através da 

Secretaria de Infraestrutura e Obras, 

TORNA PÚBLICO que na data, horário 

e local acima assinalado, fará realizar 

licitação, na modalidade Concorrência 

Eletrônica, com critério de julgamento de 

acordo com o Edital. O Edital na íntegra 

e seus anexos poderão ser obtidos 

gratuitamente no site www.guaruja.

sp.gov.br, através do link “Serviços 

Online”; “Sistema de Licitações”, ou no 

site www.comprasnet.gov.br.

Guarujá, 13 de Março de 2025.
HENRIQUE CEZAR THEREZO MENIN

SECRETÁRIO MUNICIPAL DE 
INFRAESTRUTURA E OBRAS

Intimação. Prazo 20 dias. Proc. 0004799-28.2024.8.26.0590. O Dr. 
Fernando Eduardo Diegues Diniz, Juiz de Direito da 4ª Vara Cível da 
Comarca de São Vicente/SP, na forma da Lei, etc. Faz Saber a Alexsandro 
Muniz CPF 249.344.578-36, que nos autos da Ação de Procedimento 
Comum, em fase de Cumprimento de Sentença requerida por HDI Seguros 
S.A. foi deferida a intimação por edital para que, no prazo de 15 dias, pague 
o valor de R$101.006,46 (julho/24), acrescido das custas finais em aberto 
em favor do Estado, sob pena de incidência de multa de 10%, além de 
honorários advocatícios de 10% sobre o total. Transcorrido o referido prazo 
sem pagamento voluntário, inicia-se o prazo de 15 dias para que, 
independentemente de penhora ou nova intimação, apresente, nos 
próprios autos, sua impugnação, prazos estes a fluir os 20 supra. Será o 
edital publicado na forma da Lei. Dado e passado nesta cidade de São 
Vicente, aos 09 de março de 2025.Eu, Luiz Carlos Pedroso dos Santos, 
Escrevente Técnico Judiciário, digitei. Eu, Debora da Cunha Soares, 
Coordenadora, conferi. K-14e15/03

Edital De Citação - Prazo De 20 Dias. Processo Nº 1005572-
27.2022.8.26.0590 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 6ª Vara Cível, do Foro de 
São Vicente, Estado de São Paulo, Dr(a). Artur Martinho de Oliveira Júnior, na 
forma da Lei, etc. Citação e Intimação. Prazo 20 dias. Proc. 1005572-
27.2022.8.26.0590. O Dr. Artur Martinho de Oliveira Júnior, Juiz de Direito da 
6ª Vara Cível da Comarca de São Vicente/SP, na forma da lei, etc. Faz Saber 
a Lucy Regis Conde CPF 042.011.828-43 que Condomínio Edifício Uirapuru 
ajuizou Ação de Execução de Título Extrajudicial contra João Batista Conde e 
Lucy Regis Conde para recebimento de R$16.202,70 (31.07.24) decorrentes 
dos débitos condominiais vencidos de 16.04.21 a 16.05.22, do ap. 62 do 
Condomínio Exequente, bem como os vencidos no curso da ação. Estando a 
coexecutada Lucy Regis Conde em lugar ignorado, expede-se este edital 
para que, em 03 dias, pague o débito atualizado ou, em 15 dias, embargue a 
execução, podendo reconhecer o débito como depósito de 30% do valor do 
débito atualizado e requerer o parcelamento em 06 vezes, sob pena da 
conversão do arresto do imóvel de matrícula nº 26.763 do CRI local (ap. 62 do 
Condomínio Exequente, sito na Rua João Ribeiro, 83, Itararé), ficando 
igualmente intimada do bloqueio de R$8.505,15 (jul/24 - fls. 215/217) de suas 
contas, podendo, em 05 dias – prazos estes a fluir os 20 dias supra –, se 
manifestar nos termos do art. 854, § 3º do CPC, sob pena de levantamento, 
ficando ciente de que no caso de revelia será nomeado curador especial. Será 
o edital publicado na forma da lei. São Vicente, 11/03/2025. K-14e15/03

1ª VARA CIVEL DE SANTOS/SP - DR. RAUL MARCIO SIQUEIRA 
JUNIOR - Citação - Prazo 20 dias. Incidente de Desconsideração 
de Personalidade Jurídica (0002546-88.2023.8.26.0562) - 
Processo principal: 0007005-12.2018.8.26.0562. O Dr. Raul 
Marcio Siqueira Junior, Juiz de Direito da 1ª Vara Cível - Foro 
de Santos. Faz Saber a Rita de Cassia Mauricio Ferreira, 
CPF 261.163.188-35 e Andre Luiz de Carvalho Ferreira, CPF 
248.292.748-08, que nos autos da ação de Cumprimento de 
sentença, requerida por CGMP - Centro de Gestão de Meios de 
Pagamento Ltda., foi instaurado incidente de desconsideração 
da personalidade jurídica da empresa Ferreira Logística e 
Transportes Multimodal Ltda, CNPJ 04.339.790/0001-95, 
objetivando integrar seus sócios, no polo passivo da presente 
ação, possibilitando-se, assim, o alcance de bens, os quais 
garantirão o débito em litígio. Estando os requeridos em 
lugar ignorado, foi deferida a citação por edital, para que em  
15 dias, a fluir após os 20 dias supra, contestem e requeiram 
as provas cabíveis, sendo nomeado curador especial em 
caso de revelia (art. 257, inciso IV, do CPC), presumindo-se  
verdadeiras as alegações de fato formuladas pelos autores 
(Art. 344 do NCPC). Será o presente edital, afixado e publicado. 
Santos, 07 de fevereiro de 2025.                                 N - 14 e 15

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Pelo presente edital, o SINDICATO DOS 
TRABALHADORES MUNICIPAIS DA ESTÂNCIA 
BALNEÁRIA DE PRAIA GRANDE, entidade de primeiro 
grau, CNPJ nº 60.015.898/0001-01, convoca todos os 
associados ou não para reunir-se em ASSEMBLÉIA 
GERAL EXTRAORDINÁRIA, que será realizada na Rua: 
José Borges Neto, 74  – Bairro - Mirim, Praia Grande - SP, 
Praia Grande/SP, no dia 17 de Março de 2025, em primeira 
convocação às 18h00min e em segunda convocação 
às 19h00min no mesmo local, com qualquer número de 
associados presentes, para deliberar sobre a seguinte 
ordem do dia: Item único.
a) Discussão, deliberação e aprovação ou não  da contra 
proposta a pauta de reivindicação.

Adriano Roberto Lopes da Silva
Presidente

Anuncie:  

(13) 9 9149-7354  
publicidade@diariodolitoral.com.br
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 A O governo Lula (PT) estuda 
uma proposta da PF (Polícia 
Federal) para reajustar a taxa 
para a emissão de passaporte. 
Atualmente, o serviço custa 
R$ 257,25 para a primeira via.

O tema foi levado ao Mi-
nistério da Justiça e Seguran-
ça Pública, em março do ano 
passado. A emissão dos do-
cumentos cabe à PF, enquan-
to a pasta é a responsável por 
editar as portarias que tratam 
dos valores cobrados para a 
realização do serviço.

O pedido ainda está em 
análise dentro do ministério, 
ainda nas etapas iniciais de 
avaliação. Em outubro, o estu-

Governo estuda aumentar 
taxa para emitir passaporte

A emissão dos documentos cabe à PF; o pedido ainda está em 
análise dentro do ministério, nas etapas iniciais de avaliação

POLÍCIA FEDERAL/DIVULGAÇÃO

do para justificar o aumento 
do valor foi alterado.

De acordo com integran-
tes da PF, o órgão tomou a 
iniciativa de solicitar o rea-
juste por considerar o preço 
atual defasado. O último au-
mento da taxa foi feito em 
2015, durante o governo Dil-
ma Rousseff (PT), por meio de 
uma portaria assinada pelo 
então ministro da Justiça, José 
Eduardo Cardozo.

O governo justificou, à 
época, que o valor deveria ser 
reajustado com base na infla-
ção. A taxa não era atualizada 
desde dezembro de 2006. Na 
ocasião houve um aumen-

Pedido de aumento foi feito pela Polícia Federal; preço  
atual, de R$ 257,25, estaria defasado, alegou órgão

to de 64,8%, e o documento 
passou a ter validade de dez 
anos, antes disso, o prazo era 
de cinco anos.

A PF não divulgou o valor 
calculado no novo pedido 
de reajuste. Não há previsão 
da conclusão da análise pelo 
Ministério da Justiça. Apesar 
da iniciativa da Polícia Fe-
deral, há dentro do governo 
cautela com o tema pela po-
tencial impopularidade da 
medida.

Desde 2015, ano do último 
reajuste, a inflação de acor-
do com o IPCA (Índice nacio-
nal de Preços ao Consumidor 
Amplo) é de 67%. Caso um 

 A Nota técnica publicada 
nesta quarta-feira (12) pelo 
Instituto de Pesquisa Econô-
mica Aplicada (Ipea) avalia 
que a taxação de 25% dos Es-
tados Unidos para a impor-
tação de aço e alumínio “po-
derá ter impacto importante 
sobre o setor de metais fer-
rosos no Brasil”. O instituto 
prevê queda de 2,19% na pro-
dução, contração de 11,27% 
nas exportações e redução 
de 1,09% nas importações.

Em termos absolutos, a 
tarifa poderá causar a perda 
de 1,5 bilhão de dólares nas 
exportações, ou cerca de R$ 
8,7 bilhões no câmbio atual. 
Em volume comercializado, 
a diminuição pode chegar a 
1,6 milhão de toneladas de 
aço e alumínio.

O Ipea assinala que “o 
mercado norte-americano 
afeta diretamente mais de 

Exportações de aço e alumínio para  
os EUA devem cair 11,27%, avisa Ipea

Tarifa pode 
causar perda de 
1,5 bi de dólares 
nas exportações 
- R$ 8,7 bi no 
câmbio atual. 
Em volume, 
a diminuição 
pode chegar a 
1,6 milhão de 
toneladas 

10% do faturamento do se-
tor. E a dependência deste 
mercado é ainda maior no 
caso dos produtos semia-
cabados (placas e lingotes), 
visto que cerca de 90% das 
vendas brasileiras para os 

Ipea assinala que “o mercado norte-americano afeta 
diretamente mais de 10% do faturamento do setor

TÂNIA REGO/AGÊNCIA BRASIL

 A O governo federal pediu à 
Comissão Mista de Orçamen-
to (CMO) o remanejamento 
de R$ 39,5 bilhões em des-
pesas no projeto da Lei Or-
çamentaria Anual para 2025. 
Para acomodar novos gastos, 
a gestão de Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) propõe cortar des-
pesas de diversos ministérios 
e fundos.

Do programa Bolsa Famí-
lia, a redução será de R$ 7,6 
bilhões. O senador Randolfe 
Rodrigues (PT-AP), líder do go-
verno no Congresso, diz que a 
redução considera os efeitos 
do pente-fino no programa 
social, que permitiu reduzir 
a previsão de despesas, e que 
não se trata de corte de bene-
ficiários.

Há reduções também em 
diversos fundos e reservas de 
contingência de ministérios.

Para atender à determina-
ção do Tribunal de Contas da 
União (TCU) de incluir o Pé-
-de-Meia no orçamento, o go-
verno propõe um puxadinho. 
Vai destinar R$ 1 bilhão para 

Já o Vale-Gás, cuja previsão no texto era inferior à necessidade 
do governo federal, terá R$ 3 bilhões a mais

DIVULGAÇÃO/AGENCIA SENADO

Governo prevê corte de R$ 7 
bilhões no Bolsa Família 

JUSTIFICATIVA. Governo explica que redução considera os efeitos do pente-fino no programa social

o programa na LOA, dinheiro 
insuficiente para custeá-lo até 
dezembro.

Segundo o relator do pro-
jeto do Orçamento deste ano, 
senador Angelo Coronel (PS-
D-BA), para dar conta dos ou-
tros cerca de R$ 11 bilhões 
necessários ao custeio do 
programa, o governo envia-
rá sucessivos projetos de lei, 
sempre que necessário, para 
abrir crédito extraordinário 
e remendar a LOA.

Randolfe disse que nos 
próximos 60 dias o gover-
no deverá levantar novos re-
manejamentos possíveis para 
cumprir integralmente a de-
terminação do TCU, que em 
fevereiro deu 120 dias para 
a inclusão da despesa com o 
programa no orçamento.

O Vale-Gás, cuja previsão 
no texto era inferior à neces-
sidade do governo, terá R$ 
3 bilhões a mais, que serão 
somados as R$ 600 milhões 
previstos na primeira versão 
do projeto. O governo plane-
ja mudar o nome e o desejo 

desse programa, que passará 
a chamar Gás para Todos.

O ajuste de despesas que 
estarão no projeto do Orça-
mento caso o relator inclua o 
pedido do governo considera 
ainda acréscimos para Em-
brapa e Polícia Federal, para 
benefícios previdenciários e 
para o BPC (Benefício de Pres-
tação Continuada).

Para a Polícia Federal, o 
ofício enviado pelo Ministé-
rio do Planejamento à CMO 
prevê um acréscimo de R$ 
239,5 milhões, que conside-
ram despesas para Interpol, 
administração de unidades, 
pagamento a servidores apo-
sentados que se apresentem 
voluntariamente e para com-
bate.

Originalmente, o projeto 
previa R$ 1,552 milhão de or-
çamento para a força policial, 
dos quais R$ 330 milhões pre-
vistos para a manutenção do 
sistema de emissão de passa-
porte, controle de tráfego in-
ternacional e registro de es-
trangeiros. (FP)

STF marca 
julgamento 
para o dia 25 
de março

 A O ministro Cristiano Zanin, 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF), marcou para 25 de mar-
ço, às 9h30, o julgamento da 
denúncia da Procuradoria-Ge-
ral da República (PGR) contra o 
ex-presidente Jair Bolsonaro, 
o general Braga Netto e mais 
seis investigados pela trama 
golpista.

Mais cedo, o relator do 
caso, ministro Alexandre de 
Moraes, liberou a denúncia 
para julgamento após rece-
ber a manifestação favorável 
da PGR para tornar o ex-pre-
sidente e os demais acusados 
réus pelas acusações da trama 
golpista para impedir o ter-
ceiro mandato do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva.

Os ministros da Primeira 
Turma vão decidir se os acu-
sados vão responder a proces-
so pelos crimes de golpe de 
Estado, tentativa de abolição 
violenta do Estado Democrá-
tico de Direito, organização 
criminosa armada, dano qua-
lificado pela violência e grave 
ameaça contra o patrimônio 
da União e deterioração de 
patrimônio tombado. (AB)

BOLSONARO

reajuste será efetivado.
A equipe técnica da pasta 

ainda está analisando o estu-
do da PF e deve levar as con-
clusões ao ministro Ricardo 
Lewandowski.

O valor de R$ 257,25 refere-
-se à taxa para a primeira via 
do passaporte. Há um acrés-
cimo de R$ 77,17 em caso de 
urgência e emergência (che-
gando a R$ 334,42).

Em caso de extravio ou 
perda de passaporte anterior, 
há previsão de uma cobrança 
adicional de R$ 257,25. O que 
eleva o custo para R$ 514,50.

No ano passado, o gover-
no brasileiro emitiu 2.088.795 
passaportes. Foram 2.422.340 
em 2023.

O recurso arrecadado vai 
para o Fundo para Aparelha-
mento e Operacionalização 
das Atividades-Fim da Polícia 
Federal, segundo o Ministério 
da Justiça. O fundo financia 
parte do sistema de emissões, 
somando-se a recursos do Te-
souro. (FP)

novo aumento fosse corrigi-
do por esse índice, a emissão 
do passaporte passaria a cus-
tar R$ 430,01.

A polícia justifica que o 
estudo é um documento in-
terno, preparatório de um 
possível ato administrativo 

futuro. Também está em es-
tudo um possível aumento 
da taxa para registros migra-
tórios no Brasil.

A assessoria do Ministério 
da Justiça também não infor-
mou quais seriam os novos 
valores em estudo, nem se o 

EUA concentram-se nesses  
produtos.”

IMPACTO NO PIB.
Os Estados Unidos são o prin-
cipal mercado externo para 
o aço brasileiro e, apesar de 
números e percentuais su-
perlativos das exportações, 
a projeção do Ipea vê baixo 
contágio para outros setores.

No conjunto da econo-
mia, “o impacto no Brasil se-
ria insignificante”, descreve a 
nota técnica. Segundo o Ipea, 
o efeito poderá ser de “queda 
de 0,01% do PIB e de 0,03% 
das exportações totais”.

Ainda que preveja efeitos 
minorados, o Ipea recomen-
da diálogo e ponderação na 
reação do Brasil. “Negociar é, 
com certeza, a melhor opção, 
até porque o Brasil pode uti-
lizar o argumento de que os 
EUA registram superávit no 
comércio com o Brasil.”

Em sua nota técnica, o 
instituto ainda trata de even-
tuais represálias brasilei-
ras contra os EUA. “Quanto 
a uma eventual retaliação, 
na forma de restrição às im-

portações dos EUA, é preci-
so ter muita cautela e ava-
liar cuidadosamente seus  
impactos.”

DIÁLOGO. 
Os produtos estadunidenses 
de maior volume importado 
pelo Brasil são fertilizantes 
e compostos nitrogenados, 
“a ordem de 20% a 30% das 
exportações norte-america-
nas em 2022-2024”, além de 
coque (combustível deriva-
do da hulha) e carvão, cerca 
de 10% das exportações dos 
EUA para o Brasil.

Contudo, maiores tarifas 
sobre estes produtos pode-
riam aumentar o preço do-
méstico destes que são in-
sumos importantes para a 
produção agrícola e para a 
própria indústria siderúrgi-
ca.”

Antes da avaliação do 
Ipea, o Instituto Aço Brasil 
e a Confederação Nacional 
da Indústria (CNI) publica-
ram notas em que assina-
lam que o diálogo poderá re-
verter a decisão dos Estados 
Unidos. (AB)
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Curtas

Celebração . Giovan-
na Ewbank e Bruno 
Gagliasso estão come-
morando a união. Cur-
tindo uma viagem em 
Paris, na França, o casal 
celebrou 15 anos de ca-
samento nesta quin-
ta-feira (13/3). Gio com-
partilhou um ensaio e 
se declarou ao marido, 
destacando que uma re-
lação duradoura “é para 
os fortes”!

Procedimentos. Gret-
chen segue realizando 
procedimentos estéti-
cos. Nesta quarta-fei-
ra (12) a artista com-
partilhou em sua rede 
social que agora reali-
zou um processo foca-
do no emagrecimento. 
“Performance corporal, 
emagrecimento e ganho 
de massa, e [outro] que 
fortalece, engrossa os 
fios, estimula o cresci-
mento e ainda elimina 
os brancos…agora tam-
bém transformou meu 
cabelo e sobrancelhas”, 
informou ela em seu 
Instagram.

Saúde do astro. Justin 
Bieber usou seu Insta-
gram para abrir seu co-
ração sobre sua saúde 
mental. O cantor com-
partilhou seus senti-
mentos falando que, 
em momentos, se sen-
tiu como “uma frau-
de”. “Pessoas me disse-
ram minha vida inteira: 
‘Uau, Justin, você me-
rece’, e eu pessoalmen-
te sempre senti que não 
merecia”, disse. 

“Eu perdi quase 
tudo, perdi casa, 
perdi carro, mas 
recuperei”

Datena revela prejuízo 
ao deixar Record e que-
brar contrato. 

A 
pós dias nubla-
dos e chuvosos 
no estado do 
Rio de Janeiro, 
Jade Picon apro-

veitou o calor desta quin-
ta-feira (13) para renovar o 
bronze e fazer sua aula de 
futevôlei na praia. O dia 
marcava temperaturas na 
casa dos 30 °C. No treino, 
a ex-BBB apostou em um 
look all-black e óculos es-
curos, deixando a barriga 
trincada à mostra durante 
a atividade. A atriz exibiu 
toda a sua habilidade com 
chapadas, peitadas, om-
bradas e cabeceios. Após o 
treino, Jade se refrescou no 
mar. Ela ainda bebeu uma 
água de coco para se reidra-
tar após a atividade debai-
xo do sol.

CALOR CARIOCA  
Jade exibe barriga trincada
Após dias chuvosos 

no Rio de Janeiro, a ex-

BBB fez sua aula de 

futevôlei na Barra da 

Tijuca, na zona oeste 

da cidade

Novo amor 
Hugo Moura marcou presença no lançamento oficial do 
longa-metragem Vitória, novo Filme Original Globoplay, no 
Rio de Janeiro. Ele estava acompanhado de sua nova namo-
rada, Maria Clara. Em breve entrevista, o ex-marido de De-
borah Seco, se declarou para o novo amor. “Sou muito apai-
xonado por ela, tenho muito orgulho de andar com ela, de 
estar com ela, de viver com ela”, disse para o gshow, da Glo-
bo. Maria Clara trabalha como repórter do Canal Brasil. 

Saúde 
Com programa marcado 
para estrear, Gominho está 
ansioso para comandar a 
nova temporada do TVZ. Ou-
tro projeto que Gominho 
está se dedicado bastante é o 
cuidado com a saúde. Desde 
agosto, o influenciador está 
acompanhado de um mé-
dico e criou uma meta para 
não perder o foco e chegar 
aos 95kg. 

Mudanças 
Após perder 40 quilos, Thaís 
Vasconcellos mostrou mais 
uma conquista do seu pro-
cesso de mudança corporal. 
A influenciadora, que é casa-
da com o cantor Ferrugem, 
contou que não tem mais 
gordura abdominal. “Per-
centual de gordura baixíssi-
mo”, escreveu na legenda de 
uma foto postada nas redes 
sociais nesta semana. 

Tatuagem de três dias 
Lucas Lima, de 42 anos, fez uma nova tatuagem, que levou três dias para ficar pronta. O 
músico postou o resultado da tattoo no ombro nesta quinta-feira (13), falou sobre o signi-
ficado e o que sentiu durante o processo. “Eu estava há ANOS pensando nessa tatuagem. 
Ela é muito mais ‘extrema’ do que as que eu tenho e eu sabia que precisava de um proces-
so de amadurecimento e investigação maior”, postou o artista junto com a foto da tatua-
gem. A postagem movimentou as redes sociais. 
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